

# Heiko Hillig

**Heiko Hillig ist mit dem Unternehmen Naef seit mehr als 20 Jahren verbunden. Als Erfinder von Spielzeug hat er sich noch während seines Studiums mit Rainbow bei Naef erfolgreich vorgestellt und seither viele weitere Naefprodukte entworfen. Als Chefdesigner prägt er seit 1997 die Weiterentwicklung der Marke Naef; seine klare Gestaltungsauffassung und die Affinität zu hochwertigen, schlichten Design-Produkten entsprechen der Philosophie des Unternehmens.**

Heiko Hillig wurde 1971 in Marienberg / Sachsen (Deutschland) geboren.

Nach dem Abitur 1989 Studium an der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle mit Abschluss in der Fakultät Design/Fachrichtung Spiel- und Lerndesign (1995).

Noch während des Studiums erster Kontakt mit Naef auf der Internationalen Spielwarenmesse Nürnberg. Fasziniert von der einzigartigen Firmengeschichte und den sorgfältig gefertigten Holzspielen, setzte sich der Student Heiko Hillig zum Ziel, selbst einmal ein Naefprodukt zu gestalten. 1996 war es soweit: seine Studienarbeit Rainbow wird seither von Naef produziert.

1995-1997 Anstellung als Produktdesigner bei Erzi-Qualitätsprodukte aus Holz GmbH in Grünhainichen (D).

Seit 1997 bis heute Chefdesigner der Naef Spiele AG, daneben freie künstlerische Arbeit mit Schwerpunkt „Abstrakte Kompositionen“ aus Karton und seit 2002 selbständige Tätigkeit als Designer, Künstler, Grafiker und Fotograf.

2011, 2012, 2014 Lehraufträge für Produkt- und Objektgestaltung an der Westsächsischen Hochschule Zwickau/Fakultät Angewandte Kunst Schneeberg.

Tutor bei dem von der UNESCO unterstützten 18. Internationalen Kreativworkshop «Inclusive Play and Creativity» (2019).

Zahlreiche Design-Auszeichnungen und Anerkennungen, darunter der „Bundespreis Produktdesign“ – offizieller Designpreis der BRD (1998) für Rainbow, „Designpreis Schweiz“ (2001) und „Sächsischer Staatspreis für Design“ (2001) für Imago, Nominierung zum „German Design Award“ für Miau (2012), „Focus open“ in Silber für Miau (2011) und für Naef Car (2012), «Focus Open» in Gold für Sola (2018).

Einzel- und Gruppenausstellungen mit „Abstrakten Kompositionen“ in Deutschland (Chemnitz, Saarbrücken, Oelsnitz), Frankreich (Fontainebleau) und in der Schweiz (Zofingen, Brugg, Effingen, Rheinfelden, Savognin, Kaisten).

Werke in öffentlichen Sammlungen und Räumen:

Spielobjekte Rainbow und Imago: Designsammlung Museum für Gestaltung, Zürich  
Holzskulptur „Schweizer Bund“ bei der Gemeinschaftszollanlage in Rheinfelden (CH)  
Solarmobil in der Eingangshalle des Klinikums Hof (D)

Jurymitarbeit u. a. für den 3. Internationalen Marianne-Brandt-Wettbewerb (Chemnitz 2007), « C Toy-Contemporary Toy of the Year» (Okayama, Japan 2009) und bei den von Naef lancierten Designwettbewerben bei Virginia Tech, Blacksburg, USA (2010, 2012, 2014, 2017)

Toys and Games for Naef, still in production: Fidelus, Fluctus, Imago, Naef Car, Op-Tric, Persona, Quak, Rainbow, Sola, Swiss-Kreisel

Discontinued Games: Atos, Cheop, Cublex, Cublex-Swiss, Dynamis, Euro Naef, Ikamo, Mikado, Quaro, Sandpendelleuchte, Xito



# Heiko Hillig

**Heiko Hillig has worked in association with the Naef Company for more than 20 years. As an inventor of toys, he successfully introduced himself to Naef while he was designing Rainbow as his research project and since then has designed many other Naef products. As chief designer, he has been shaping the development of the Naef brand since 1997; his clear design concept and affinity for high quality combined with minimalist design is congruent with the company's philosophy.**

Heiko Hillig was born in 1971 in Marienberg / Saxony (Germany).

After graduating from high school in 1989, he studied at the Burg Giebichenstein University of Art and Design Halle with a degree in the Faculty of Design with specialization in Toy and Learning Design (1995).

While completing his degree, he had his first contact with Naef at the International Toy Fair in Nuremberg. Fascinated by the unique company history and the meticulously crafted wooden toys, the student Heiko Hillig set himself the goal of designing and creating a product for Naef. In 1996, his goal was reached: his research project Rainbow has been in production for Naef ever since.

1995-1997 employment as a product designer at Erzi-Qualitätsprodukte aus Holz GmbH in Grünhainichen (Germany).

Since 1997 has been chief designer of Naef Spiele AG, alongside free artistic work with a focus on „abstract compositions“ made of cardboard; since 2002 independent activity as designer, artist, graphic designer and photographer.

2011, 2012, 2014 Teaching assignments for product and object design at the University of Applied Sciences Zwickau / Faculty of Applied Art Schneeberg.

Tutor at the UNESCO-supported 18th International Creative Workshop „Inclusive Play and Creativity“ (2019).

Numerous design awards and recognitions, including the „Federal Product Design Award“ - Official Design Award of the FRG (1998) for Rainbow, „Swiss Design Prize“ (2001) and „Saxon State Prize for Design“ (2001) for Imago, nomination for „German Design Award“ for Miao (2012), „Focus open“ in silver for Miao (2011) and for Naef Car (2012), „Focus Open“ in gold for Sola (2018).

Single and group exhibitions with „abstract compositions“ in Germany (Chemnitz, Saarbrücken, Oelsnitz), France (Fontainebleau) and in Switzerland (Zofingen, Brugg, Effingen, Rheinfelden, Savognin, Kaisten).

Works in public collections and rooms:

Play objects Rainbow and Imago: Design Collection Museum of Design, Zurich  
Wooden sculpture „Schweizer Bund“ at the Community Customs Office in Rheinfelden (Switzerland),  
Solarmobil in the entrance hall of the hospital Hof (Germany)  
«Abstract Composition LXVII» at R + V Versicherung, Wiesbaden (Germany)

Jury work for the 3rd International Marianne Brandt Competition (Chemnitz 2007), „C Toy-Contemporary Toy of the Year“ (Okayama, Japan 2009) and at Naef's design competitions at Virginia Tech, Blacksburg, USA (2010, 2012, 2014, 2017)

Produkte im aktuellen Sortiment: Fidelus, Fluctus, Imago, Naef Car, Op-Tric, Persona, Quak, Rainbow, Sola, Swiss-Kreisel

Nicht mehr im Sortiment: Atos, Cheop, Cublex, Cublex-Swiss, Dynamis, Euro Naef, Ikamo, Mikado, Quaro, Sandpendelleuchte, Xito

